

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

SE ADHIERE IEEQ A “RED DE MUJERES ELECTAS”

Por Mónica Gordillo

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se adhirió al programa denominado “Red de Mujeres Electas” del Instituto Nacional Electoral (INE) que tiene como finalidad asesorar, orientar y capacitar a las mujeres que desempeñen un cargo público para que puedan identificar conductas constitutivas de violencia política. En el apartado de asuntos generales de la sesión ordinaria del órgano electoral local que se efectuó este lunes, la consejera Rosa Martha Gómez, explicó que el programa está dirigido de manera exclusiva a diputadas, presidentas municipales y regidoras. Cabe señalar que el INE desarrolló el programa en conjunto con la Asociación Mexicana de Consejeras Electorales Estatales (AMCEE). “En el mes de enero y febrero se realizaron diversas reuniones con los distintos organismos públicos locales en el país. Cabe hacer referencia que el dos de febrero fue cuando se nos hizo ya formalmente la invitación (...) y es así que este instituto el diez de febrero (...) se adhiere”, dijo. Al respecto, la consejera presidenta provisional del IEEQ, María Pérez Cepeda, refirió que la igualdad entre mujeres y hombres se debe garantizar y fomentar no solo en el ámbito político sino también en el ámbito familiar y escolar. Así mismo, enfatizó que esperan que con las actividades que se desarrollen como parte del programa, se reviertan “algunos registros” de violentadores en materia política de género que se han presentado en el estado. “Lo más importante que tenemos que seguir haciendo es, desde luego, los actos preventivos para que no se presenten actos de violencia en contra de las mujeres que acceden a los cargos de elección popular (...)”, apuntó. En la sesión ordinaria del consejo general del IEEQ se aprobaron los informes de la presidenta provisional y de la Secretaría Ejecutiva. También se tomó protesta a Javier Díaz Vargas como representante suplente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y a Eduardo Martínez Lugo como representante propietario del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (CQRO 4)

<https://www.codigoqro.mx/2022/02/28/se-adhiere-ieeq-a-red-de-mujeres-electas-2/>

CAPACITARÁN A MUJERES PARA DETECTAR VIOLENCIA

Por Verónica Ruiz

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se suma al Programa de Red de Mujeres Electas del Instituto Nacional Electoral (INE), a fin de asesorar, orientar y capacitar a mujeres que se encuentran en el ejercicio de un cargo público, para que puedan identificar conductas que pudieran ser constitutivas de violencia política. En asuntos generales de la sesión ordinaria de Consejo General, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, informó que a través de este programa que se aprobó el viernes pasado en la Comisión de Igualdad Sustantiva, se dará seguimiento a las mujeres que fueron electas en puestos de diputadas, presidentas municipales, sindicaturas y regidurías. Refirió que este programa tiene sus antecedentes en el programa de candidatas que operó durante el proceso electoral 2020-2021, y que de igual forma tuvo la finalidad de orientar, asesorar y capacitar a las mujeres que habían sido postuladas para un cargo de elección popular para identificar conductas de violencia política. En su oportunidad, el consejero Daniel Dorantes celebró que el IEEQ siga siendo una institución pujante en visibilizar y atender la violencia política en razón de género, no solo ahora sino desde años atrás, antes de que se aprobará la reforma política en razón de género en el mes de abril de 2020. Finalmente, la consejera María Pérez Cepeda, presidenta provisional del Consejo General del IEEQ, consideró que el IEEQ no podía quedarse ajeno a este programa que a nivel y en todas entidades federativas están realizando los institutos electorales. Señaló que lo más importante, es que se continúen realizando actos preventivos para que no se presenten actos de violencia contra las mujeres que acceden a los cargos de elección popular, tomando en cuenta que la inclusión de las mujeres en la política y los cargos públicos es nueva. Dijo además que el tema de la violencia contra la mujer también tiene que revertirse en el ámbito familiar y escolar. Durante la sesión, se tomó protesta a Javier Díaz Vargas, como representante suplente del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), y a Eduardo Martínez Lugo, como representante propietario del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (DQ 3)

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/capacitaran-a-mujeres-para-detectar-violencia-7926738.html>

IEEQ SE SUMA PROGRAMA DE LA RED DE MUJERES ELECTAS

A nivel nacional, se creó el programa Red de Mujeres Electas para asesorar, capacitar y ayudar a las mujeres que están en cargos de elección popular a identificar casos de violencia política en razón de género. Rosa Martha Gómez cervantes, consejera y presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó que este programa nace de una línea de seguimiento durante el proceso electoral en el que atendió a las mujeres que aspiraban a un puesto de elección popular; ahora el programa estará enfocado en quienes resultaron electas y están en ejercicio de su función. “El IEEQ se adhiere a este programa que va a tener como finalidad, como línea de seguimiento, asesorar, orientar y capacitar a las mujeres que se encuentran en el ejercicio del cargo para que puedan identificar cualquier conducta que pudiera ser constitutiva de violencia política contra las mujeres. El programa está enfocado a las mujeres que resultaron electas: diputadas, presidentas municipales, sindicaturas, regidurías”.

<https://inqro.com.mx/index.php/2022/02/28/ieeq-se-suma-programa-de-la-red-de-mujeres-electas/>

<https://audioboom.com/posts/8039564-ieeq-se-suma-programa-de-la-red-de-mujeres-electas>

IEEQ ASESORA PARA EVITAR LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO

Por Agustín Murillo

En sesión ordinaria del Consejo General, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer las acciones implementadas para erradicar la violencia política en razón de género. La Consejera Electoral, Rosa Martha Gómez, dio a conocer sobre la creación del programa Red de Mujeres Electas. A través de esta iniciativa, en conjunto con el Instituto Nacional Electoral (INE), asesorarán a las mujeres que se encuentren en un cargo de elección popular para evitar, atender y erradicar toda violencia de género. Por su parte, la consejera presidenta provisional del IEEQ, María Pérez Cepeda, resaltó la importancia de erradicar las acciones machistas que, a través del tiempo, han sido parte de la cultura mexicana. «Hay mucha cultura y actitudes machistas que se tiene que revertir, todas las acciones que durante décadas prevalecieron en la política mexicana, evitando la presencia de las mujeres en el poder», apuntó Pérez Cepeda. Dentro de la sesión, tomó protesta el representante de Morena ante el órgano electoral local, Javier Eduardo Díaz y el representante del PRI, Eduardo Martínez Lugo.

<https://rrnoticias.mx/2022/02/28/ieeq-asesora-para-evitar-la-violencia-politica-de-genero/>

BUSCA IEEQ INCLUIR A PERSONAS CON DISCAPACIDAD A SU FUERZA LABORAL

Por Mercedes Cortés

En Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, (IEEQ), la presidenta provisional del Consejo General, María Pérez Cepeda informó que ya comenzaron las mesas de trabajo con el titular de la Unidad de Servicios de Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) para la próxima celebración de un convenio de colaboración centrado en la capacitación e integración de personas con algún tipo de discapacidad al instituto. En el curso de la presentación de su informe, además, mencionó que a partir de hoy las sesiones ordinarias y extraordinarias del Consejo General del IEEQ, contarán con traducción a la lengua de señas mexicana. “Con Daniel Dorantes Guerra, se realizó una reunión de trabajo con el maestro Raúl Iturralde Olvera para abordar una propuesta de convenio de colaboración y programa de trabajo con el Centro de Atención Múltiple de Capacitación Laboral para poder integrar al instituto personal con algún tipo de discapacidad”, apuntó. De igual manera, anunció que actualmente se cumplen tareas de coordinación con la diputada local Ana Paola López Birlain, Presidenta de la Comisión de Educación y Cultura para analizar la participación del instituto en el Foro “Reto 2022, Educación Inclusiva” en el contexto de lo que estipula la nueva estrategia nacional de educación inclusiva. En el mismo sentido, se analiza la presencia del IEEQ en la organización de la declaración sobre los derechos políticos-electorales de la población LGBT, a invitación de la diputada federal por Aguascalientes, Salma Luévano Luna. Además, en virtud de implementar nuevas acciones dirigidas a garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

de personas con algún tipo de vulnerabilidad para el siguiente proceso electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro informó que fue firmado un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Querétaro. “Las Consejerías electorales de este instituto y el Secretario Ejecutivo firmaron un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Querétaro que tiene como objetivo la realización de estudios que permitirán al instituto contar con insumos para tomar determinaciones para la implementación de acciones que permitan garantizar los derechos político-electorales de las personas en situación de vulnerabilidad para el siguiente proceso electoral”, explicó la Presidenta Provisional del IEEQ. (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/03/01/busca-ieeq-incluir-a-personas-con-discapacidad-a-su-fuerza-laboral/>

INTERÉS ELECTORAL

REVOCACIÓN DE MANDATO ES UNA PERVERSIÓN DE MORENA ALFREDO BOTELLO

Por Sergio Hernández

Para el senador Alfredo Botello la revocación de mandato como se está realizando no es una figura ciudadana, es una perversión de parte del partido Morena que está mal utilizando esta figura. La propuesta, dijo, no fue de los ciudadanos que se hubieran unido para solicitar este ejercicio si no fue del partido Morena que desde su promoción y ahora con sus acciones publicitarias que están realizando, quieren una ratificación de su jefe máximo, el señor López. (N 7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CONMEMORAN EL NATALICIO DE MANUEL GÓMEZ

A los pies del busto del fundador Manuel Gómez Morín al cumplirse 125 años de su natalicio, los panistas organizaron un evento para rememorar su memoria y casi nadie asistió, tarde llegó el senador Alfredo Botello. Para la convocante y secretaria de Formación y Capacitación, Minerva Loza la ausencia de regidores, diputados y dirigentes no fue un desaire “tenemos ocupaciones, cada área tiene su función no es una omisión, mi presidenta está en conocimiento y además tenemos que dividirnos si nos concentramos en una sola actividad vamos a disminuir el efecto que tenemos en la sociedad, cada uno tiene su función y su actividad prácticamente de militancia y por supuesto ella estaría encantada de participar, pero también tenemos otros asuntos que ya debería tener y que nosotros vemos correcto que lo haga, como responsable del partido”. (N 4)

PRI

PRI BUSCA SER OPOSICIÓN EFECTIVA: ABIGAÍL

El PRI buscará ser una oposición efectiva a nivel federal y estatal en temas de seguridad, salud y movilidad, destacó Abigaíl Arredondo al presentar al nuevo Comité Directivo Estatal en donde el apoyo a los jóvenes y las mujeres será una constante a pesar de los problemas financieros que afronta el PRI en Querétaro. (PA 1 y 3)

HACER POLÍTICA ES INCLUIR Y CONSTRUIR: ABIGAÍL ARREDONDO

A través de la política, debemos construir coincidencias e incluir a todos aquellos que quieran trabajar en el proyecto; aseguró Abigaíl Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI. En conferencia de prensa, la dirigente tricolor presentó a la estructura del Comité Directivo Estatal, que la acompañará durante su gestión y con la que buscará formas diferentes e innovadoras de hacer política. (DQ 3, Q24-7)

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ULTIMÁTUM PARA REGRESAR A CLASES

El retorno será los 5 días de la semana con toda la capacidad, informó Kuri. (DQ principal)

N: EXHORTO AL 8M

La lucha de las mujeres es auténtica, los edificios no son más importantes que ellas. (N principal)

AM: CRECERÁ ECONOMÍA CON AJUSTE DE ESCENARIO "A"

La CANACOPE estima que las ventas crecerán en 10% con la ampliación de aforos estipulados por el Comité Técnico de Salud de Covid-19. (AM principal)

PA: TOMA HOY EL EJÉRCITO ADUANA DEL AIQ

Asumirá la dirección el coronel en retiro Jerónimo Leonardo Ortega en lugar de Juan Carlos Espinosa que se incorpora a Economía. (PA principal)

EUQ: QUERÉTARO, EL SEXTO DEL PAÍS CON EXCESO DE MORTALIDAD

Entre 2020 y el tercer trimestre de 2021, se esperaban 19 mil 937 defunciones, pero ocurrieron 30 mil 212; atribuyen cifras a la pandemia por Covid-19. (EUQ principal)

CQRO: EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS DESTACA ALIANZA CON QUERÉTARO

Mediante su cuenta de Twitter, el representante diplomático estadounidense informó que sostuvo una conversación telefónica con el gobernador Mauricio Kuri para reiterar su compromiso "de seguir cooperando para fortalecer la competitividad de América del Norte". (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

HABILITARON MIL ESCUELAS PARA EL REGRESO A CLASES

El gobernador Mauricio Kuri indicó que se ha realizado la habilitación de mil escuelas para el regreso a clases presencial. El mandatario mencionó que estas entraron en operación durante el lunes, agradeciendo a maestros, directivos y alumnos, para regresar a las actividades. Enfatizó en que la habilitación de escuelas culminará en marzo, buscando que ese mes se tenga la totalidad del regreso presencial. (DQ 5, N 1 y 3, CI)

50 MIL ALUMNOS VOLVERÍAN A USAR TRANSPORTE PÚBLICO CON REGRESO A CLASES

Para el regreso total de las escuelas de Querétaro a clases presenciales, se estima que de 40 mil a 50 mil alumnos vuelvan a usar el transporte público QroBús. David Sánchez, titular del IQT, recordó que, aunque este regreso es paulatino y conforme se vayan abriendo más escuelas de la zona metropolitana, se espera que a finales de marzo se sumen hasta 50 mil estudiantes a este método de transporte público, ya que un alto porcentaje de alumnos lo utilizan. (AM 4, Q)

GESTIONA BECAS DE TRANSPORTE PÚBLICO PARA LOS ESTUDIANTES

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), Andrés Cuapio Reséndiz, aseguró que se gestionaron becas de transporte público para estudiantes foráneos con el gobierno del estado. El líder estudiantil relató que, derivado de la reactivación de las clases en las aulas, algunos alumnos de campus fuera de la zona metropolitana llegan a destinar grandes montos en el traslado de sus hogares a la UAQ, lo cual los pone en desventaja económica. Señaló que mientras un estudiante en Querétaro gasta dos pesos en el transporte público gracias a la tarifa preferencial UniDos; un joven en Amealco eroga hasta 70 pesos, por recorrer en ocasiones las mismas distancias a la Universidad. (PA 8)

ESCUELAS SE REINCORPORAN A CLASES PRESENCIALES

A casi dos años de ordenarse la suspensión de clases presenciales en las escuelas, debido a la pandemia de COVID-19, ayer se reincorporaron algunas instituciones de educación básica en el estado de Querétaro, y de

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

otros niveles educativos, para volver a las aulas de manera híbrida. El titular de la Usebeq, Raúl Iturralde dijo que durante esta semana se reintegrarán al menos 300 planteles a esta modalidad. (AM 4, EUQ 1)

VUELVEN A LAS AULAS

A partir de este lunes 28 de febrero, escuelas del estado, tanto públicas como privadas, que cumplieron con los protocolos establecidos, iniciaron su reincorporación a clases presenciales como lo dio a conocer en días pasados la Secretaría de Educación. De acuerdo con la USEBEQ, fueron cerca de 300 planteles los que regresaron a las aulas ayer; mientras que 900 se encuentran en proceso de rehabilitación, los cuales reanudarán actividades de manera escalonada conforme concluyan este procedimiento y cumplan con las condiciones en infraestructura, servicios básicos y suministros para la reanudación de actividades. (N 3)

REGRESO A CLASES SE PRECIPITÓ: PADRES DE FAMILIA

Por Francisco Velázquez

Aunque afirmó que ya era necesario que los niños regresaran a la escuela, para algunos padres de familia se precipitó el regreso a clases presenciales, pues no se planeó, consideró Ana Marcela, madre de familia que este lunes llevó a su hijo a una de las escuelas que se encuentran en la capital queretana. Este domingo, la Secretaría de Educación estatal informó que el 100% de las escuelas y sus comunidades educativas de todo el estado, tanto públicas como privadas de todos los niveles educativos, tendrían que regresar a clases a partir de este 28 de febrero, siempre y cuando cumplan con el protocolo establecido. (CQRO 3)

EXHORTA EL GOBERNADOR A MUJERES A MANIFESTARSE CON RESPETO

El gobernador Mauricio Kuri expresó que en Querétaro se respetará la libre manifestación de las mujeres el próximo 8 de marzo y las llamó a hacerlo con respeto y sin agredir a terceros. El mandatario refirió que tiene empatía con la expresión de las mujeres, pero refirió que no está de acuerdo que las manifestaciones se hagan con violencia. En caso de que se cometan delitos en las movilizaciones del 8 de marzo, se aplicará la ley. Así lo advirtió el gobernador Mauricio Kuri González ante la convocatoria que hicieron diversos colectivos feministas a marchar en la próxima conmemoración por el Día Internacional de la Mujer. El mandatario declaró que aun cuando la manifestación libre siempre será bienvenida y tomada en cuenta, se debe celebrar sin dañar a terceras personas y con respeto. (N 2, PA 1 y 4, M)

MUJERES DE OTROS ESTADOS PODRÍAN ARRIBAR A QUERÉTARO A MARCHA DEL 8M: MURGUÍA

En la marcha del 8M, con motivo del Día Internacional de la Mujer, se podrían hacer presentes grupos de mujeres de otros estados que vienen a causar daños a edificios públicos y monumentos, advirtió Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. En ese sentido, recordó que estos grupos ya se han hecho presentes en manifestaciones de años anteriores convocadas por grupos locales. Al señalar que en Querétaro se tiene total apertura a la manifestación, no solo del 8 de marzo, sino de todas las causas, acotó que los motivos que movilizan a los contingentes feministas año con año son legítimos, justos y añadió que se debe trabajar para avanzar en las causas de las mujeres. Por lo anterior, dijo que se han tenido acercamientos con los diversos colectivos. (N 2, AM 3, PA 1 y 4, Q)

SON 4 LOS QUERETANOS EN LA ZONA DE CONFLICTO RUSIA-UCRANIA: GOBERNADOR

Cuatro son los queretanos que se encuentran en la zona de conflicto entre Rusia y Ucrania, informó el gobernador Mauricio Kuri, quien señaló que el gobierno estatal, en conjunto con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, ayuda a las personas para que puedan salir de la región. En entrevista, el mandatario estatal refirió que una de las personas que se encuentran en aquella región es una mujer, a la cual se busca ayudar. Añadió que esta persona actualmente está en Rusia; sin embargo, dio a conocer que el gobierno estatal mantiene contacto con sus familiares para poder ayudarla. (DQ 1 y 4, N 5, CQRO 3, ALQRO)

CONFÍAN ARRIBO DE QUERETANA EN RUSIA, ESTE MARTES: GMG

A la queretana que estudiaba en Rusia, Saly Moreno, le ha sido imposible volar a México a pesar de contar con el boleto de avión que la traería de vuelta con su familia en Querétaro. La titular de la SEGOB, Lupita Murguía precisó que el vuelo se ha cancelado tres veces. Guillermo Padilla está en un búnker y hay dos no localizados —explicó. (N 1 y 5)

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

EMBAJADOR DE ESTADOS UNIDOS DESTACA ALIANZA CON QUERÉTARO

Por Mauricio Hernández

Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, y el gobernador, Mauricio Kuri acordaron, este lunes 28 de febrero, incrementar la cooperación bilateral para fortalecer la alianza regional en América del Norte. Mediante su cuenta de Twitter, el representante diplomático estadounidense informó que sostuvo una conversación telefónica con el mandatario estatal queretano. “En mi llamada con el gobernador Mauricio Kuri reiteré nuestro compromiso de seguir cooperando para fortalecer la competitividad de América del Norte”, señaló el embajador de la Unión Americana en México. (CQRO 1 y 2)

GIRA POR EUROPA

Por Tina Hernández

A pesar del conflicto bélico que se desarrolla en Ucrania, el gobernador confirmó que está en pie su gira por el “viejo continente”, pues el objetivo es concretar inversiones en España, Francia y Suiza. Sectores de alimentos, logística y automotriz son los principales que se buscan a traer al estado, durante la visita a Europa a partir de este 5 de marzo. En local, hoy el mandatario estatal viajará a la Ciudad de México para reunirse con el titular de la SCT, Jorge Arganis Díaz Leal, y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. (N 2)

ENTREGARÁN FEMINISTAS DOCUMENTO A LOS TRES PODERES DEL ESTADO

En rueda de prensa, integrantes de la colectiva, Feminismo para todas MX informaron que trabajan en un documento denominado “La plebiscita”, mediante el cual presentarán a autoridades de los tres poderes en el estado las exigencias colectivas de cara a la realidad social, jurídica y política de las queretanas. “La plebiscita” es una ordenanza que determinará la manera en que vamos a actuar como observadoras, vigilantes y, como primer paso, para tender al diálogo para el cumplimiento de las políticas públicas y la exigibilidad de la justicia. En los próximos días se estará notificando a los tres poderes del estado de Querétaro”. (N 4, CQRO 5, IN)

ESTADO, LUGAR 11 POR SU RECAUDACIÓN PER CÁPITA

Por Estrella Pérez

Querétaro recaudó 2 mil 748 mdp de impuestos estatales en 2020, lo que lo sitúa en el lugar 11 nacional en cuanto a la recaudación per cápita, detalló el IMCO. La CDMX es la que registra mayor recaudación de impuestos estatales por habitante, junto con Nuevo León y Campeche. En el lado opuesto están Guerrero, Chiapas y Morelos. (EUQ 1 y 5)

PODER LEGISLATIVO

LLAMA COMISIÓN DE SALUD A NO BAJAR LA GUARDIA ANTE AUMENTO DE AFOROS

La Comisión de Salud en la LX Legislatura local avaló el ajuste de restricciones y escenario epidemiológico que realizó el Comité Técnico de Salud en Querétaro, indicó la presidenta de dicha comisión, Dulce Ventura; sin embargo, enfatizó que aún con estos ajustes la población no debe dejar de utilizar el cubrebocas y las medidas básicas de prevención. (ADN)

CONGRESO BUSCA QUE AUTORIDADES FOMENTEN EL DEPORTE

La presidenta de la Comisión de Salud del Congreso local, Dulce Ventura ingresó una iniciativa de reforma a la Ley Estatal del Deporte, con el propósito de que autoridades estatales y municipales estén obligadas a fomentar actividades deportivas, en beneficio directo de la salud. Respaldaron la iniciativa de reforma funcionarios municipales, estatales y atletas de diferentes disciplinas. (DQ 9, N 4, Q)

PROTOCOLOS DEBEN MANTENERSE PESE AL CAMBIO DE RESTRICCIONES: DULCE IMELDA

La presidenta de la Comisión de Salud del Congreso local, Dulce Ventura llamó a la población en general a mantener las medidas de autocuidado para evitar que crezcan los índices de contagio. Se aligeraron las restricciones para Querétaro, pero eso no significa bajar la guardia, al contrario, todos deben conservar las medidas de prevención. (Q)

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

ILUMINAN FACHADA DE LA LEGISLATURA EN CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LAS ENFERMEDADES RARAS

En conmemoración del Día Mundial de las Enfermedades Raras, la fachada del edificio del Poder Legislativo se iluminó en color morado, verde y rojo, que simboliza dicha conmemoración. A través de este acto simbólico, se busca dar visibilidad a las enfermedades raras para concientizar a la población, así como destacar la importancia de seguir trabajando para resolver las necesidades de quienes las padecen. (CI, ALQRO)

MUNICIPIOS

DETECTA LA ASF IRREGULARIDADES POR MÁS DE 58 MDP EN AMEALCO

Tras una evaluación por la Auditoría Superior de la Federación, en el municipio de Amealco de Bonfil, se encontró una serie de observaciones con respecto al uso de los recursos públicos en la pasada administración, por lo cual el Órgano Interno de Control deberá trabajar para aclarar el destino de 58 millones 693 mil 352.79 pesos. Ante un análisis profundo por parte de la dependencia, y después de haber obtenido 34 puntos de un total de 100 sobre un cuestionario aplicado, se finalizará una auditoría por un posible daño a los recursos públicos. (N 3, AM 6)

SANCIONARÍAN CON 200 MIL A ORGANIZADORES

El subsecretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Joaquín González resaltó que los organizadores de los conciertos de Alejandro Fernández y el de Jaripeo Sin Fronteras podrían recibir una sanción cercana a los 200 mil pesos; por no cumplir con las medidas de seguridad en materia de Protección Civil y por rebasar el aforo autorizado. El funcionario explicó que el pasado viernes 25 de febrero, en la Plaza de Toros Santa María, el concierto con varios artistas denominado Jaripeo Sin Fronteras, que tuvo como principal atractivo a Pepe Aguilar, tampoco cumplió con el aforo permitido de 50% de la capacidad del recinto. (PA 3, DQ 1 y 7, CQRO 6, ROQRO, EQ, RQNXN)

CORREGIDORA INSTALÓ EL CONSEJO MUNICIPAL DE PARTICIPACIÓN SOCIAL EN LA EDUCACIÓN

Se instaló el Consejo Municipal de Participación Social en la Educación en el municipio de Corregidora, cuyos integrantes rindieron protesta. Rafael Montoya Bolaños, secretario de Desarrollo Social, destacó, a nombre del presidente municipal, Roberto Sosa, la importancia de la instalación del consejo en el que participan padres de familia, directivos de instituciones educativas, autoridades estatales y municipales, para trabajar en un rubro prioritario en el municipio, como lo es la educación. (AM 3, PA 5, ADN, PI, CI, ALQRO, IN, Q24-7)

AMPLÍAN AFOROS EN SAN JUAN DEL RÍO

Debido a que los estándares de contagio por COVID-19 han disminuido en el municipio, a partir del día de hoy entró en vigor un ajuste al Escenario A, con mayor flexibilidad en aforos. El gobierno que encabeza el alcalde Roberto Cabrera dio apertura a la ampliación de horarios y aforos en algunas actividades comerciales, turísticas y de entretenimiento, como son los centros nocturnos, los cuales tienen autorizado un máximo de 90% de ocupación a partir de hoy. (PA 8)

SE SEPARA DE SU CARGO EXFUNCIONARIO DE SJR DETENIDO

En la sesión de cabildo en el municipio de San Juan del Río, el regidor y extitular de Protección Civil detenido por supuesto desvío de dinero, Fernando Zamorano Estrella solicitó licencia definitiva para su cargo público. El exfuncionario Arturo Calvario se convocará para tomar protesta como suplente. (ESSJR 1 y 6, Q, ALQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

CONVOCAN A MARCHA PACÍFICA ESTE 8 DE MARZO

La Red de Mujeres Organizadas, Autónomas y Colectivas Independientes convocaron a todas las mujeres a sumarse a la marcha pacífica que se llevará a cabo el martes 8 de marzo para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, cuyo punto de reunión será la Plaza del Estudiante, en la esquina de Tecnológico con Hidalgo, a las 15:30 horas. "Nuestra marcha será totalmente pacífica. No estamos criminalizando la

Coordinación de Comunicación Social 7

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

iconoclasia, si así lo desean, háganlo; solamente nosotras, nuestra convocatoria es totalmente pacífica. Esperamos respeto de todas, ya que para nosotras es importante, justamente por la criminalización que se ha venido llevando en el estado, no queremos más carpetas de investigación”. (CQRO 5, DQ 1 y 8, AM 3, IN)

COLECTIVOS FEMINISTAS NO PROMOVERÁN “INTERVENCIÓN A MONUMENTOS”

Los colectivos feministas que participarán en la manifestación del próximo 8 de marzo, informaron que no promoverán la iconoclasia o intervención de monumentos y espacios públicos; sin embargo, aseguraron que no dejarán solas a aquellas mujeres que decidan hacerlo en su libertad de manifestarse. En una rueda de prensa que se realizó esta mañana, los colectivos Las Femis, Feminismo para Todas, Juntas, la Red Nacional de Colectivas para la Violencia Vicaria, explicaron que la marcha partirá de la Plaza del Estudiante a las 3:30 de la tarde el próximo 8 de marzo y se respetará a los diferentes colectivos y sus organizaciones internas. (DQ 1 y 8, PA 1 y 4, ELQNO, IN)

INVITAN A ACTIVIDADES CULTURALES Y ARTÍSTICAS CON MOTIVO DEL 8M

Con motivo del Día Internacional de la Mujer el próximo 8 de marzo, la Red de Mujeres Organizadas, Autónomas y Colectivas de Querétaro realizará una serie de actividades en la ciudad de Querétaro. De acuerdo con las integrantes, el 5 y 6 de marzo se harán actividades artísticas de pintura, música y danza en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, así como habrá la edición de La Mercado en las instalaciones de la Otra Bandita. (EUQ 1, ALQRO, IN)

CELEBRA CANACOPE FLEXIBILIZACIÓN DEL ESCENARIO “A”

Ante las nuevas disposiciones derivadas de la nueva actualización del Escenario “A”, publicadas hace un par de días por el Comité Técnico de Atención al Covid-19, Santiago Martínez, presidente de la CANACOPE en Querétaro, consideró que esto será “la chispa que faltaba para que el comercio” se recupere. (CI, IN)

DEFINE UAQ ESTRATEGIAS PARA LA REINCORPORACIÓN A CLASES

El regreso es escalonado y gradual bajo los lineamientos generales de la Universidad, y particulares de las facultades y Escuela de Bachilleres. La reactivación de clases en las diversas facultades y la Escuela de Bachilleres de la UAQ se hará bajo tres líneas de acción: regreso presencial e híbrido, atención en salud a la comunidad universitaria y recuperación de la oferta de servicios, informó la rectora de la Institución, Teresa García, en el noticiario Presencia Universitaria. (DQ 1 y 5, N 3, AM 5, ESSJR 4, PA 5, CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - DE MIEDO

Por Adán Olvera

Lo ocurrido en Michoacán en sus límites con Jalisco, en la localidad San José de Gracia, que es la cabecera del municipio de Marcos Castellanos, es de terror y solamente en las barbaries de una guerra se puede imaginar. Según los primeros reportes de las personas en el lugar y subidos a redes sociales, habría “fusilado” a 17 personas, pero otros medios locales reportan al menos 10 muertos. De acuerdo con los testimonios en la publicación del video en las redes sociales, un grupo de personas en camionetas y armados, habrían llegado al lugar de un velorio y habrían sacado a la calle a hombres para ejecutarlos a balazos; en el lugar se encontraron más de 100 casquillos de diferentes calibres. Un municipio que no pudo o no quiso responder ante la supuesta falta de elementos policiacos para atender una emergencia; los primeros respondientes no llegaron y las autoridades de fiscalía llegaron tan tarde que la evidencia se borró del lugar; no hubo cuerpos y no hay rastros supuestamente más que cartuchos percutidos. Lo que se vio en un vídeo de redes sociales ahora puede ponerse en duda porque así es la justicia en México, no hay pruebas y entonces no se puede hablar de nada porque las evidencias se borraron si quede mayor rastro; todo es responsabilidad de los medios que reportan un hecho que no se puede comprobar y la violencia en el país en un asunto que nadie parece tomar en serio. Michoacán y sus municipios sin ley más que la de los grupos delictivos y una Guardia Nacional, que no se ve que pueda ayudar a resolver problemas; eso son nuestros vecinos y de ahí la importancia de no abandonar a los presidentes municipales porque es por lo más débil que entra la ambición del crimen organizado. Preocupante que, en Querétaro, en algún momento los municipios se

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

sientan alejados y crean que se pueden mandar solos y además aliarse con los malandrines. **DE REBOTE.** Los eventos masivos son los que llevan prioridad en Querétaro, los pequeños comercios no pueden violar aforos y no pueden brincarse las medidas sanitarias porque reciben las sanciones correspondientes; se pide piso parejo y eso debe incluir a todos. La responsabilidad de la salud es de los queretanos. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

DELEGADO. Juan Carlos Espinosa Larracochea, hombre de todas las confianzas de Santiago Nieto Castillo, se ascenderá a delegado del Gobierno federal en Querétaro y sus dos opciones son, en ese orden, la Secretaría del Bienestar o la de Economía. El cambio es reconocimiento a sus resultados de 2 años como director de la Aduana interior. **2024.** Aunque dejó la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto se mantiene cercano a la Presidencia de la República y no cancela proyectos en Querétaro, como aseguran sus detractores dentro del partido Morena. El ascenso de Espinosa lo confirmará. **¿PREPARATIVOS?** En su cuarto informe la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se refirió al evento como “informe de gobierno”, lo que ocasionó más de un minuto de murmullos entre los asistentes ¿Será que prepara un salto a la política partidista como su antecesor, el senador Gilberto Herrera? (DQ)

ASTERISCOS

FERNANDO ZAMORANO PIDE LICENCIA. En la sesión de cabildo en el municipio de San Juan del Río, el regidor y extitular de Protección Civil, Fernando Zamorano Estrella, detenido por supuesto desvío de dinero, solicitó licencia definitiva para su cargo público. Arturo Calvario se convocará para tomar protesta como suplente. **TUROPERADORES REALIZAN VISITA AL PROYECTO ISLAS MARÍAS.** El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, junto con autoridades de Marina, turoperadores, agentes de viajes y guías de turistas hicieron una visita de inspección a la isla María Madre. Los empresarios turísticos conocieron los avances en materia de infraestructura, productos y servicios del proyecto Islas Marías, integrado por ocho experiencias. La visita tuvo como propósito que los turoperadores puedan integrar a su oferta de paquetes de viaje, el producto Islas Marías. **MORENA ESTRENA INSTALACIONES.** El día de hoy, el comité directivo estatal de Morena inaugurará sus nuevas instalaciones en la colonia Carretas en la capital del estado. Sin embargo, parece que aún tiene otros pendientes, como la resolución de conflictos al interior de su bancada. (AM)

BAJO RESERVA

Querétaro registra las cifras más bajas de la cuarta ola. En esta pandemia de Covid-19, el virus ya bajó en su incidencia, al menos eso dicen las estadísticas. De acuerdo con datos dados a conocer por la **Secretaría de Salud federal**, ayer lunes se reportaron mil 158 casos activos de la enfermedad, uno de los niveles más bajos registrados en esta llamada cuarta ola. Por eso no fue sorpresa ver a algunos políticos ya recuperados como es el caso del senador panista Alfredo Botello, quien retomó sus actividades cotidianas. También el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Carlos Cabrera, ya salió de su problema de salud e incluso, nos cuentan, ayer se le recibió con un pastel y de inmediato se puso a trabajar. **Morena ahora sí tendrá una sede que parecerán oficinas.** Nos cuentan que Morena, el partido en el gobierno a nivel federal, pero que en Querétaro es la segunda fuerza política, se cambia de domicilio. Este partido que encabeza Mauricio Ruiz Olaes, dejará el pequeño inmueble que se localiza en Dolores Frías número 26, esquina en Arteaga, colonia Centro. A poco más de tres años que este instituto político dejó ser parte de la llamada “chiquillada”, apenas le cayó el veinte de que requiere unas instalaciones que parezcan unas oficinas y no la casa del dirigente en turno que la presta para atender a la militancia. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Muy bien, Ken! Importante para nuestro estado, y sin lugar a duda una buena noticia en un momento en el que el entorno mundial se complica cada vez más, el que el embajador de Estados Unidos Ken Salazar haya destacado ayer vía Twitter la alianza con Querétaro y el compromiso del vecino país de continuar colaborando para reforzar la competitividad de América del Norte, luego de haber sostenido comunicación telefónica con el gobernador Mauricio Kuri. “En mi llamada con el gobernador @makugo reiteré nuestro compromiso de seguir cooperando para fortalecer la competitividad de América del Norte. #DEAN y #CLAN son indicadores de nuestra alianza con #Querétaro y con todo #México”, escribió. Ahora sí que al más puro

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

estilo del presidente López Obrador: ¡Muy bien, Ken! **Anuncian marcha silenciosa.** Estoy con Ucrania Que mañana miércoles 2 de marzo, a partir de las 10:00 horas, habrá en Querétaro una marcha silenciosa por la paz en Ucrania, la cual partirá de la Plaza Gran Hotel, en Juárez Sur número 5, y a la que asistirán miembros de la comunidad ucraniana en la entidad. **Advierte gobernador aplicación de la ley si hay actos vandálicos por 8M.** Y a propósito de marchas, el gobernador Mauricio Kuri advirtió ayer, a propósito de la marcha del 8 de marzo, con motivo del Día Internacional de la Mujer, que, si se presentan conductas vandálicas, se aplicará la ley... Y es que, subrayó, aunque las demandas son legítimas, no se puede permitir un daño a terceros. Ayer, por cierto, integrantes de la colectiva Feminismo para todas MX confirmaron que de las 10 carpetas de investigación iniciadas en contra de mujeres que presuntamente dañaron en la manifestación del 2021 tanto la maqueta monumental de la explanada de la alameda Hidalgo como la Unidad Especializada en la Investigación de Homicidios de la fiscalía general del estado de Querétaro, seis continúan en proceso legal y cuatro se resolvieron en procedimiento abreviado. En este contexto, el sector comercial, empresarial y de servicios convocó a una rueda de prensa que se llevará a cabo hoy por la mañana para fijar un posicionamiento respecto al 8M; seguramente ante el temor de que actos vandálicos como los que se suscitaron ese año pudieran repetirse. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / Y AHORA ¡TORTA DE MANTECADO!

La comida, los antojitos y los postres queretanos han ido evolucionando en Querétaro, sobre todo tratándose de la oferta popular que ya no se agota en las enchiladas, los guajolotes, las gorditas y patitas. Hoy ya tenemos -traídas de la CDMX- las tortas de tamal y más recientemente las de chilaquiles, que ya se anuncian hasta en El Pata. Pero como la creatividad queretana no conoce límites (¿se acuerdan de las manteconchas?) Ahora tenemos las ¡tortas de nieve de La Cañada!, elaboradas por Efraín Salinas, mejor conocido como Julina, según nos ha presumido el colega Iván González. Ya lo vimos todo. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / MORENA ESTRENA SEDE EN QUERÉTARO

<https://plazadearmas.com.mx/morena-estrena-sede-en-queretaro/>

Aún no tiene unidad Morena en Querétaro, pero sí nuevas oficinas. Hoy las abrirá en Avenida Ejército Republicano 163. Siquiera que tengan algo para celebrar después de la última elección en la que el PAN les ganó la gubernatura con 30 puntos, la mayoría de los ayuntamientos y todos los distritos locales y federales. ¡Ah! Y están invitando -je, je, je- a los periodistas que antes llamaron "chayoteros". Agua de oposición disimula el socavón. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / TOMA EJÉRCITO ADUANA DEL AIQ

Por Sergio A Venegas Ramírez

El coronel Ortega Flores será nuevo titular. Juan Carlos Espinosa a cargo en Economía. Kuri y Nava trabajan juntos por Querétaro. Lanza Coparmex su Woman Fest por 8-M. **Blindaje.** A partir de hoy las fuerzas armadas asumirán la titularidad de todas las aduanas del país, incluida la de Querétaro, como lo dispuso el presidente Andrés Manuel López Obrador y ha venido ocurriendo desde julio del año pasado con las fronterizas. Decidió el mandatario, como parte de su estrategia de seguridad nacional, dar el control de las instalaciones aduaneras del interior a la Secretaría de la Defensa Nacional y las de puertos a la Secretaría de la Marina. De las 50 aduanas del país, quedaban solamente nueve a cargo de civiles. Desde hoy la totalidad quedan en manos de militares en activo o retirados. En el caso de Querétaro tomará posesión el coronel en retiro Jerónimo Leonardo Ortega Flores, en sustitución del licenciado Juan Carlos Espinosa Larracochea. Respecto de la importancia de la aduana de Querétaro, cabe recordar que fue creada en 1983 por decreto presidencial y entró en operación el 24 de julio de 1983, hace 38 años. Actualmente, su circunscripción territorial abarca el estado de Querétaro, el de Hidalgo y 88 municipios de Michoacán (los otros 25 municipios, son los municipios costeros que están bajo la circunscripción de la aduana de Lázaro Cárdenas). Cuenta con 4 puntos tácticos: Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, Aeropuerto Internacional General Francisco J. Mújica de Morelia Michoacán. Aeródromo General Ignacio López Rayón de Uruapan, Michoacán y la Sección Aduanera en Tula, Hidalgo. Dependen de esta aduana 66 funcionarios. Los principales usuarios, tanto importadores como exportadores son del sector automotriz, aeronáutico y de la industria de maquila de exportación. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810- Reubicación.** Que el hasta hoy titular de la Aduana de Querétaro, Juan Carlos Espinosa Larracochea -muy probado en diversas responsabilidades, incluida la

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

Secretaría de Gobierno del Estado- se incorporará a la Secretaría de Economía federal para coordinar actividades de diversas dependencias a favor del desarrollo económico y social del estado. Le deseamos éxito. - **¡PREEEPAREN! - Del archivo.** Hace cinco años, el 28 de febrero de 2017, el título de esta columna era “Kuri y Nava, las cartas de Palacio” y le decía que el primero se perfilaba como candidato al Senado y el segundo a la presidencia municipal de Querétaro. Y así fue. Mauricio Kuri González, entonces presidente municipal de Corregidora, obtuvo la nominación al Senado de la República y, a partir de un destacado papel como coordinador de su bancada, se convirtió en el sexto gobernador salido de ese semillero. Por su parte Luis Nava Guerrero, el jefe de la Oficina Gubernamental y ex secretario de Gobierno en el Ayuntamiento capitalino, ganó la alcaldía capitalina. Hoy Kuri y Nava hacen equipo y trabajan por Querétaro. Juntos. - **¡AAPUNTEN! - Woman Fest.** Con motivo del Día Mundial de la Mujer, las líderes del ámbito empresarial queretano realizarán un ciclo de conferencias gratuitas en las instalaciones del centro empresarial de Coparmex del 7 al 11 del presente mes. Serán impartidas por destacadas dirigentes de la iniciativa privada, como Lorena Jiménez Salcedo y Alejandra González Tostado, que han presidido cámaras. Los temas van del ámbito personal y profesional en diversas materias como liderazgo, finanzas, emprendimiento, bienestar laboral, entre otros. Al informar lo anterior, se señaló que uno de los ejes de trabajo de este sindicato patronal va dirigido a impulsar el papel de las mujeres en todos los ámbitos de la sociedad. La convocatoria formal se presentará en una conferencia de prensa esta mañana en el restaurante 1810, con la participación de la presidenta de la Fecapeq Viridiana Nava. Fin del comunicado. - **¡FUEGO! - El 8-M.** Estamos totalmente de acuerdo en la igualdad de géneros y en la reivindicación del papel de la mujer en la sociedad y en todas las actividades y de la indolencia de autoridades ante temas como el feminicidio, abuso sexual y una larga lista, pero nos sumamos a quienes advierten sobre el respeto a nuestros monumentos históricos, como el Acueducto -con sus casi tres siglos- y el de La Corregidora, inaugurado en 1910 para honrar a la heroína de la Independencia. Y es que, por descuido, negligencia o conformismo de las autoridades, todavía permanecen las pintas del año pasado en los Arcos y los manchones en el templo de San Francisco. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Queretanos: Díficiles momentos enfrentan los queretanos en Ucrania y Rusia y sus familiares aquí, separados por la guerra. Lupita Murguía sigue puntualmente los casos: hoy debe regresar Saly, Guillermo está en un búnker y hay dos por localizar. Buen trabajo. (N 1)

PAULATINO

Era de esperarse que el retorno a clases no estuviera libre de incidentes pues fueron dos años de inactividad en los planteles y los educandos, de todos los niveles, aun tomando las clases de forma virtual, perdieron cancha. Los planteles estaban empolvados, sucios y el equipo sin usar dañó, luego paulatinamente se les fue dando mantenimiento, pero existía otro problema: el robo hormiga de componentes y equipos, no estamos generalizando, pero muchos de los planteles sufrieron por estas causas, aunque hubo grandes excepciones mediante el apoyo de los docentes y los padres de familia. Por eso, ayer que el gobernador **Mauricio Kuri González** hace el reconocimiento que en mil planteles no se pueden iniciar las clases presenciales, habla de una realidad, sin tapujos ni componendas, lo que es, es y si mil planteles no pueden hacerlo, paulatinamente se reincorporarán porque difícilmente habrá marcha atrás y de acuerdo con los especialistas en Salud, los contagios y las muertes tiendan a bajar y sería excepcional que la pandemia recobrar fuerza y echara para abajo todo lo que se ha logrado. (...) (N)

EL QUE RESPIRA, ASPIRA

Por Andrés González

Cuando –nacionalmente – está más cerca del PAN y el PRD y más lejos de lo que fue como partido en el siglo pasado, es que aquí en Querétaro, el Partido Revolucionario Institucional PRI, da a conocer la nueva e incompleta estructura formal del Comité Directivo Estatal (algunos secretarios, varios subsecretarios de operación política) con la que hará frente al proceso electoral del 2024. Es Abigail Arredondo Ramos, la presidenta estatal, acompañada de este grupo y con la que se buscará “*formas diferentes e innovadoras de hacer política*”. En la estructura ayer presentada están la maestra Celia Durán Terrazas, secretaria de organización; Camilo Medina Ramírez, subsecretario de activismo político; Jair Enrique Contreras, secretario adjunto a la presidencia; Lucía Galicia Medina, subsecretaria de vinculación institucional con sectores y

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

organizaciones – sin que estos hayan sido presentados completos – ; Gustavo Nieto Chávez, secretario de operación política, teniendo como subsecretarios a Nancy Huerta Botello, Alejandro Noel Briones Formue y Shoenstatt Chantal Cabrera Ramírez; Luis Rubén Lugo Domínguez, secretario de afiliación y registro partidario; Susana Macías Ayala, secretaria de finanzas; Eduardo Martínez Lugo, secretario jurídico y de transparencia; Gilberto Pedraza Núñez, secretario de atención para municipios en oposición – el PRI solo tiene dos – y como subsecretaria en esta cartera, a Eréndira Trejo Andrade; Héctor González Flores, secretario de planeación y estrategia; Juan Trevilla, coordinador de estrategia digital; Eliuth Huerta Martínez, secretaria de gestión social; Paulina Ventura Nicolás, secretaria de acción indígena; José Luis Valladares Ortiz, secretario del deporte; Fabiola Pérez Valenzuela, secretaria de asuntos migratorios y como secretario de vinculación con locatarios y comerciantes en pequeño, a José Guadalupe Ramírez Martínez. No fueron presentados en forma formal ni los secretarios de los sectores ni la coordinación de comunicación social; no los subieron al estrado. *“Faltan todavía otras carteras, si bien ya son las menos”*. *“Para todos ellos y así lo hemos dicho, que todos, desde la trincheras que tienen, quién elija construir un partido y por eso un proyecto...pues finalmente estamos en un partido político en el que – como dice el dicho – el que respira, aspira. Entonces aquí a nadie se le niega que el trabajo que se haga y ejecute, pueda dar para que acabe en una candidatura o integrado en alguna fórmula. Saben que lo importante hoy es pensar en la construcción. Para poder llegar a estar en una mesa de decisiones, se necesitan canicas, trabajo, operación...y cuando alguien quiere, se puede, porque el que es perico donde quiera es verde”*. Este, el ahí presentado, es el de construcción de partido, por el momento. *“Todos tienen las puertas abiertas”* para llegar. Y en esta estructura hay militantes de ocho municipios, no solo de la capital del estado. *“Son personas de trabajo constante al interior del PRI. Buscamos además la inclusión de un mayor número de mujeres y jóvenes”*, dijo Abigail Arredondo. Van pues, aquellos que quieren trabajar en el proyecto actual. Así y tal como pinta hoy nacionalmente, que nadie se desencante si en lugar de figuras locales priistas, vengan alianzas dictadas desde el CEN de este partido. Y las más evidentes – y hasta ahora – son las ya las amarradas para algunas candidaturas en los seis estados que tienen elecciones en este 2022 pero y también – aunque sin nombre – el abanderado que estos tres partidos tengan para las elecciones del 24. No hay más cera que la que arde. Así es que, a juntar canicas, aun cuando sean con otros partidos. (CI)

PINCELAZOS DE NORMALIDAD

Ayer, cientos de estudiantes retornaron a las aulas, tras casi dos años de estar guardados en casa debido a la pandemia de COVID-19. El 18 de marzo de 2020 fue el punto de quiebre, el día en que la rutina diaria cambió en Querétaro. Fue el último día de clases para todas las escuelas públicas y privadas de la entidad, por decreto del Gobierno del Estado. Aunque al inicio del actual ciclo escolar muchas escuelas, principalmente del sector privado, retornaron a sus actividades –de forma paulatina y escalonada–. No fue sino hasta el 28 de febrero que se dio luz verde a todas las instituciones para regresar al modelo híbrido. Si bien la pandemia sigue activa, la lucecita al final del túnel brilla cada vez más. El regreso a las aulas no solo significa avanzar hacia una mejor preparación académica de los alumnos, sino –y quizá lo más importante– reactivar las relaciones interpersonales, la convivencia social que tanto hacía falta en quienes padecieron meses de encierro. Con el anuncio del regreso al 100% llegan otros retos: el de la movilidad, pues se estima que más de 50 mil personas se sumarán al de por sí caótico y saturado servicio de transporte público colectivo, y el de la rehabilitación de escuelas, pues algunas aún deben intervenir para garantizar instalaciones dignas de estudio. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN

MARTES 1 DE MARZO DE 2022

EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL